



LENGUAJE Y COMUNICACIÓN TERCERO BÁSICO 2020

Miss María José Araya Ibacache

- I. Lee y comprende la siguiente leyenda mapuche. Luego responde.

La Curamilla

Al sur de Cucao, en Chiloé, existe una laguna de la que nace un río que, se dice, conduce a una caverna donde hace muchísimos años vivía una hermosa joven.

La muchacha acostumbraba a bañarse en el río y cuando se cansaba de nadar, silbaba muy fuerte. Entonces, salía del fondo de las aguas una gigantesca roca de oro. La joven se subía a ella y se tendía a disfrutar de los magníficos rayos del sol.

Esta roca recibía el nombre de Curamilla que, traducido del mapuzugun, lengua mapuche, quiere decir “piedra de oro”. Cuando la muchacha regresaba a su caverna, la Curamilla se hundía nuevamente en las aguas.

Un día la joven no se percató de la presencia de un forastero y este, enterado de la existencia de la roca, quiso apoderarse de ella.

Sin embargo, de lo único que se adueñó fue del amor de la joven. La muchacha y el aventurero se olvidaron de la Curamilla, se fueron a tierras lejanas y nunca más se supo de ellos.

Desde entonces, la piedra de oro permanece en el fondo de las aguas. Muchos todavía la buscan, porque un trocito de ella podría brindarles felicidad y buena salud.



- Identifica el orden en que la joven desarrolló las siguientes acciones. Numera del 1 al 4 según corresponda.

- Se olvidó de la Curamilla.
- Acostumbraba a bañarse en el río.
- Se fue a tierras lejanas con el forastero.
- No se percató de la presencia de un forastero.

- Escribe un hecho real y uno fantástico del texto que acabas de leer.

Hecho real	Hecho fantástico.